

## Artística fiesta del Sainete y breve imperio de la mantilla

La famosa fiesta del Sainete, celebrada en el teatro Español, se desarrolló en un ambiente artístico cuyos rasgos más salientes son dignos de ser notados; y lo primero que hay que decir es que por singular característica de fiesta tan original dichos rasgos fueron apreciables y dignos de admiración en la escena y en la sala.

En la escena el sainete antiguo, de D. Ramón de la Cruz, ofrece siempre por su plástica expresiva y por su carácter pintoresco, singular parentesco y peregrinas concomitancias con los tapices de Goya. Goya y D. Ramón de la Cruz pintaron una época y la satirizaron donosamente: uno, con su lápiz y sus pinceles, otro con su pluma. Pero la razón principal de esta analogía está en que la relación entre lo pictórico y lo escénico es más viva que entre ninguna obra entre las que representan las estambres con el acento tragicómico, por el cual las percibimos mejor como fenómeno social. Este acento es fuertemente plástico en el teatro y grandemente sainetesco en dibujos y cuadros. Es que la acción y la palabra son elementos expresivos inseparables. Goya escribía al pie de sus aguafuertes el pensamiento que brotaba de la escena representada. D. Ramón de la Cruz modelaba el hacer exclamar a un matón:

«Los héroes, como yo, cuando pelean  
No reparan en mesas ni en cstañas.»

Esta relación entre lo satirizado en el Teatro y en la Plástica, se mantiene a través de los tiempos con sus caracteres típicos y circunstanciales.

Así, en la fiesta del sainete, *Los valientes* tomaron ante nuestros ojos los rasgos de un dibujo de Ortega; *La rebótica* y *Pepa la frescachona* nos recordaron modernos cuadros de género y notables viñetas de *Blanco y Negro*; *La zancadilla*, con la linda figura sevillana que encarnó la Pino, parecía una acuarela de García y Ramos.

¿Qué diremos, en fin, del cuadro esencialmente plástico de la *tirana del Triplé* y de las boleras, que ofrecía la extraña mezcla de la clásica majeza madrileña de un siglo há y la afrancesada faldita tulpanesca de las *estrellas ínfimas*? Mesa revuelta era aquella que comenzaba en Goya con la Guerrero y la Suárez, y acababa en las postales recamadas de lluvia dorada.

La Guerrero lució gentilmente la blanca mantilla que los organizadores de esa fiesta del donaire español convirtieron en símbolo y distintivo de las espectadoras.

No todas le adoptaron y fué lástima; pero las muchas mantillas que adornaron la sala, dieron en la fiesta la otra nota plástica interesante a que nos referimos. Allí pudo verse y admirarse cuanto mejor le va a una cara española una clásica mantilla que un extraño sombrero.

En la fiesta el ideal del sainete era D. Ramón de la Cruz, y en el tocado de las mujeres la mantilla. Algún entusiasta adorador de prenda tan española quería, al verla campar allí en butacas y plateas, que fuera esta fiesta punto de partida del nuevo imperio de moda tan graciosa. Y no faltó, por el contrario, quien, extrañando tales atavíos en el teatro y a la luz artificial, considerase que allí parecían haberse juntado las devotas que van a misa y las garbosas hembras que van a los toros, pues que la mudanza de las costumbres relegó por singular preocupación y peregrina gentileza la mantilla para los recatos de la iglesia y para las gapezas de los toros. Velos había, pocos por fortuna, que pidiendo estaban para su buen efecto las tónicas y doradas luces de los cirios. Mas los encajes y madroños que encuadraban los bellos rostros de muchas espectadoras, pidiendo estaban la luz del sol, para cuya luz se hizo é inventó esa prenda española.

Si hubiera sido posible quitar de pronto el techo del teatro y que en él hubiese penetrado el sol, como en los clásicos tiempos del *Corral de la Pacheca*, de cierto que las mantillas hubiesen producido más efecto. La mantilla es para el vivo contraste de luz, no para la dulce claridad artificial; es para el aire libre, donde presta misterio a los ojos juguetones y deja que el rayo de sol bese los labios, dejando en ellos la hechicera sonrisa meridional.

Plausible y de magnífico resultado fué la idea de los organizadores de la fiesta, de que ésta tuviese por marco la mantilla; pero más lucirán la prenda española nuestras mujeres cuando la lleven por las calles el Viernes Santo *devotamente* y el domingo para ir *alegremente* a los toros.

Esas son las fiestas de la mantilla en las modernas modas españolas. Pero es muy cierto que merecía volver a imperar tan hermosa prenda, que, por sugerencias del sainete, imperó no más una tarde en el teatro Español.

José Ramón Néllida

## La lucha electoral en Barcelona

«Dice La Correspondencia:  
«El Sr. Lacterva ha declarado que por el momento, la lucha electoral en Barcelona está cir-

conscrita a solidarios y lerrouxistas, sin que haya nada decidido respecto a presentar candidatos monárquicos.

«Es muy cierto, según el ministro de la Gobernación, que se han hecho indicaciones por personalidades importantes de aquella capital para que se apoyara una candidatura monárquica; pero sobre ello no ha tomado acuerdo el Gobierno.

«Habrá que hacer resaltar que esta es la fecha en que ni los solidarios ni los lerrouxistas tienen ultimada de una manera definitiva sus respectivas candidaturas, y a nadie puede ocultarse que, dada la heterogeneidad de las fuerzas que componen la Solidaridad, pudiera tal vez suceder, aunque no es presumible, que cualquiera discrepancia entre ellos pudiera traer consigo una desagregación en el campo solidario y contribuir a robustecer los propósitos que tienen las personalidades a que nos referimos.»

## MARRUECOS

### El asesinato del doctor Mauchamp

Opiniones de la prensa

*Paris 24.* El *Matin* y el *Echo de Paris* dicen que el asesinato del doctor francés Mauchamp es la consecuencia de la exaltación de alemanes en Marrakech, particularmente del doctor Holtzman. El *Eclair* asegura que toda la colonia francesa en Marrakech tuvo que refugiarse en el barrio judío.

Todos los periódicos de esta mañana aconsejan al gobierno que tome medidas energéticas. M. Dubief ha anunciado que interpelará al ministro sobre esta cuestión.

### Medidas energéticas

*Paris 24.* El presidente del Consejo y los ministros de Negocios Extranjeros y de Guerra, han celebrado una conferencia, tratando de las medidas que han de tomarse para lograr, por parte de Marruecos, la reparación que el gobierno francés ha resuelto pedir con motivo del asesinato del doctor Mauchamp.

**Ataque a un vicecónsul.—Calma restablecida**

*Tánger 24.* Según las últimas informaciones recibidas de Mazagrán, parece que la calma está restablecida en Marrakech.

El cadáver del doctor Mauchamp, que ha podido ser recuperado a la muchedumbre, será enviado a Francia.

Los europeos, después del asesinato de M. Mauchamp, fueron sitiados en sus casas por los indígenas.

El vicecónsul de Inglaterra hubo de hacer varios disparos sobre los asaltantes.

### Crucero a Marruecos

*Paris 23.* A petición del ministro de Negocios Extranjeros, el de Marina ha dado orden al crucero *Jeanne d'Arc* de prepararse para zarpar para Marruecos.

**Asesinato de un gobernador.—Contra el Sultán**

*Tánger 24.* Abdessadeck, que recientemente había sido nombrado por el Sultán gobernador de la tribu de los Angheras, y que dirigía a éstos contra el moro *Valiente* por orden del Maghzen, ha sido asesinado por dicha tribu.

Los Angheras, que han sufrido una derrota sangrienta, se han unido ahora con el moro *Valiente*, marchando juntos contra el Maghzen.

**Subelevación de la kábil de Anghera**

*Tánger 25.* La kábil de Anghera se ha negado a continuar luchando contra el moro *Valiente*, rebelándose contra la autoridad del Maghzen.

Los rebeldes han asesinado al jefe imperial que el Maghzen les había impuesto, para que a sus órdenes combatieran al *Valiente*.

**Dando cuenta a las conchillerías de los últimos atentados**

*Paris 25.* Dice el *Petit Parisien* que Francia ha transmitido a todos los cantilleros una nota relativa a los criminales atentados cometidos en estos últimos tiempos en Marruecos.

El *Matin* asegura que el gobierno está decidido a obrar muy energicamente para conseguir satisfacción.

### Agresión al cónsul inglés

*Paris 25.* Telegrafían desde Tánger, que se confirma la noticia de haber sido herido el cónsul de Inglaterra en Mazagrán.

### Detalles de un atropello

*Tánger 25.* Comunican de Marrakech que después de asesinar al doctor francés Mauchamp, la muchedumbre indígena que los soldados habían apartado del dispensario del referido doctor, se precipitó hacia la casa del agente consular inglés Mr. Lennox.

Varios amotinados penetraron en la planta baja donde se hallaban dicho agente y varios criados, que lograron cerrar la puerta y hacerse fuertes con una barricada. Desde una ventana se hicieron varios disparos contra la muchedumbre, resultando, según parece, dos muertos y dos heridos.—*Fabra.*

### Porteochos de campaña

*Tolón 25.* Los cruceros *Jeanne d'Arc* y *Lalande* zarparon anoche a las doce con destino a Marruecos, llevando importante cargamento de campaña.

## Los notarios en las elecciones

El real decreto de Gracia y Justicia sobre habilitación de los notarios en las elecciones generales, se publicó en la *Gaceta* de ayer, y dice así en su parte dispositiva:

Artículo 1.º Las habilitaciones a los notarios para dar fe de los actos y operaciones electorales a que se refiere el art. 2.º del real decreto de 26 de Marzo de 1901 se concederán en el sucesivo únicamente por los presidentes de las Audiencias territoriales, atendiendo para ello a lo establecido en dicho artículo y en el real orden de 10 de Abril de 1903, y procurando al hacer las habilitaciones no quedar desatendido ningún distrito, ni faltar de este medio de garantía ninguno de los candidatos.

Los notarios no podrán ausentarse de sus distritos, con el expresado objeto, sin obtener esta habilitación.

Art. 2.º Las habilitaciones concedidas se publicarán inmediatamente en el *Boletín oficial* de la respectiva provincia, y de ellas se expedirá certificación a toda persona que la solicite.

Art. 3.º Los presidentes de las Audiencias territoriales comunicarán, por medio de oficio, las habilitaciones que hayan concedido al presidente de la Junta provincial del Censo y al de la Junta municipal de la cabeza del distrito electoral. Ambos darán traslado de dichas habilitaciones a los alcaldes de los pueblos a que la habilitación afecta, a fin de que los presidentes de las Mesas tengan conocimiento de ellas.

Art. 4.º El requerimiento a los notarios para dar fe de actos y operaciones electorales deberá hacerse dentro del período electoral, siendo inútiles las que se formulen con anterioridad, y dichos funcionarios estarán obligados a aceptar todo requerimiento que se les dirija a este propósito mientras no exista causa debidamente justificada que los haga incompetentes.

Art. 5.º Quedan subsistentes las disposiciones de real decreto de 26 de Marzo de 1901 y real orden de 16 de Abril de 1903 en cuanto no se opongan al presente real decreto.

## KASABAL

A las cinco de la mañana de hoy ha fallecido D. José Gutiérrez Abascal, cuyo seudónimo *Kasabal* se había conquistado un preeminente lugar en el periodismo español. Sus revistas de sociedad tenían sello propio, y sus crónicas amenas quedarán como verdadero modelo en su género.

Desde hace tiempo una enfermedad crónica venía minando la vida del ilustre periodista y en los últimos años, atacado de parálisis a las piernas, tenía que ser transportado en una butaca a los salones, cuyas magníficas fiestas había después de reseñar.

Gutiérrez Abascal ha muerto pobre, y su entierro será costado, mañana, por la Asociación de Escritores y Artistas.

Era hombre de trato afable y natural bondadoso.

Sin familia cercana, había recogido a dos primas suyas y un hijo y una hija de otra, a quienes venía dando educación.

El entierro se verificará mañana, a las cuatro de la tarde.

Las juntas directivas de las Asociaciones de Escritores y Artistas y de la Prensa ruegan a todos los asociados que asistan al acto.

Nació D. José Gutiérrez Abascal en Madrid, el año 1852.

Seguó en la Universidad Central la carrera de Derecho; pero arastrado por su vocación, empezó a trabajar en distintos periódicos, y terminada la carrera, dedicóse de lleno al periodismo activo, que no ha abandonado hasta su muerte.

Eran aquellos tiempos de lucha y de apasionamientos. Las energéticas campañas que Gutiérrez Abascal realizó siendo redactor de *La Igualdad*, si desde luego hicieron notar al joven periodista, proporcionándole también no pocos disgustos, llegando a costarle algún desafío.

Entró después en *El Imparcial* y en *El Día* y figuró entre los redactores fundadores de *El Resumen*.

Sus crónicas de salones, firmadas con el seudónimo-anagrama *Kasabal*, dieron pronto justa celebridad. La elegancia de su estilo, la oportunidad de sus frases, el interés de los recuerdos evocados en sus escritos llamó desde luego la atención; el público acogiólos con verdadero entusiasmo, estimando en su autor uno de los más amenos escritores del periodismo contemporáneo, uno de nuestros más finos *chroniqueurs*.

Al mismo tiempo que cultivaba el periodismo, *Kasabal* trabajó en política. Afiliado al partido liberal, representó en Cortes los distritos de Torrox y Archidona, de la provincia de Málaga, figurando en importantes comisiones parlamentarias y pronunciando algunos discursos notables, entre los que se recuerdan uno en defensa del sufragio universal y otro en favor de las reformas coloniales proyectadas por el Sr. Maura.

Reivido por sus méritos a la dirección del *Heraldo de Madrid*, contribuyó no poco a la prosperidad de este periódico durante los años que en él estuvo, hasta que obligado por su enfermedad hubo de dejar su puesto; pero no queriendo desprenderse del periódico de tan valioso colaborador, continuó honrando sus columnas con las deliciosas crónicas en que *Kasabal* revivía la sociedad de otros tiempos con arte é ingenio inagotables.

Su vasta cultura, su amena conversación, hacían del insigne periodista uno de los hombres más estimados de cuantos le trataban. En los salones del gran mundo era siempre bien acogido, y las damas de la aristocracia libraban su pérdida, pues nadie como él sabía esbozar la frase más grata a cada una en las crónicas de las fiestas mundanas.

Colaboraba además *Kasabal* en muchas publicaciones españolas y extranjeras, y en todas partes eran igualmente apreciados y bien recibidos sus trabajos.

Su muerte es un verdadero duelo para la prensa española, que pierde con él uno de sus más brillantes mantenedores. A quien ni las fatigas, ni las enfermedades rendían.

Descansen en paz el hombre caballeroso y el distinguido periodista!

## EL TEATRO EN PARÍS

### «Le Ruisseau», de Pierre Wolff

Pierre Wolff es uno de los autores dramáticos más gustados y más aplaudidos por el público parisiense. No es un autor uniforme, como Porto Rico y Hervieu, los dos grandes trágicos franceses, representantes—al decir de Ragoet—de la moderna tragedia burguesa. Wolff no tiene una fórmula teatral determinada, ni un modo inflexible de concebir y expresar los asuntos teatrales, sino que, como afirma André Picard, es un vagabundo que camina de género en género, sin transiciones, dando lugar a un arte singular, multicolor é inimitable de transformación intelectual que constituye un verdadero caso de proteísmo artístico.

Esto explica que a *Leurs filles* y *Celles qu'on respecte*, obras producto de una profunda observación é impregnadas de un sarcasmo y aspereza singulares, siguieran *Le cadre* y *Le Secret de Polichinelle*, dos delicadas comedias en las cuales domina un optimismo deliciosamente enternecedor, y que después de ellas se estrenara *L'Age d'aimer*, obra en extremo sentimental y de una marcada tendencia psicológica. Pero en todas ellas, una observación exacta, un profundo dominio de la técnica teatral y un gran conocimiento del público, acreditan a Wolff de excelente dramaturgo.

Pierre Wolff es un profundo conocedor de la vida parisiense y esto le ha servido para su nueva comedia *Le Ruisseau*, en la cual no se ha propuesto desarrollar ninguna tesis, limitándose a presentar un aspecto de la vida parisiense valiéndose de una fábula sencilla, llena de encantos, comovedora á veces, y de la cual se desprende una filosofía sinceramente optimista.

He aquí el argumento de la comedia. Pablo Bréhat es un pintor famoso. Sus triunfos de artista le han franqueado las puertas de los salones del gran mundo, en el cual ha conocido a Magdalena Grandval, mujer casada é infeliz en su matrimonio, con la que no tarda en entablar relaciones amorosas después de haberse enamorado fervientemente de ella. Bréhat es un romántico, un sentimental, cree en el amor con fe de sincero creyente y por esto ama apasionadamente a Magdalena, creyendo que ella le ama con igual ardor, pero una sospecha que concibe acerca de su fidelidad, le hace usar de una extratragama que le descubre la traición de su

amante. La consecuencia de ello es la ruptura de ambos, después de una violenta escena.

El segundo acto transcurre en un restaurant nocturno del clásico barrio de Montmartre. En las mesas, una multitud de noctámbulos, hombres y mujeres, que comen, beben y charlotean, prestan a la escena un aspecto de extraña y sugestiva animación. A este restaurant, albergue de la bohemia parisiense, acude por singular capricho Bréhat para disipar en aquella atmósfera de vicio y erotismo la melancolía causada por sus desencuentros amorosos.

En la mesa inmediata a la ocupada por el pintor se encuentra sentada una joven, Dionisia Fleury, hacia la cual se dirigen todas las simpatías del autor. El mismo, ha declarado que el origen de *Le Ruisseau* está en la lástima que le inspiró una desgraciada joven que acertó a ver una noche en un modesto restaurant de Montmartre, donde él penetró atraído por sus deseos de artística observación.

Dionisia es una de tantas desdichadas obreras que seducidas por su amante y abandonadas después, comienzan a recorrer la senda de la crápula y del vicio. Nuestra heroína está triste y silenciosa en su mesa. Un desvergonzado la aborda insultándola groseramente, y Pablo sale a su defensa. Pablo y Dionisia entablan conversación con este motivo. Hay en ella tanta gracia, su dureza y su modestia adquieren tal realce en aquel ambiente de perversión, que Pablo comienza a sentirse enternecido, y el espectador a prever el resultado del enternecimiento.

Pablo Bréhat y Dionisia Fleury se aman. Han buscado refugio para su amor en una solitaria plaza de Normandía, donde su vida es un constante idilio. Unos amigos que arriban a aquel lugar aconsejan al pintor que abandone a aquella criatura, censurándole por la preferencia que muestra por una mujer extraña del más tímido fango. Y Pablo Bréhat rechaza las proposiciones de sus amigos y decide seguir amando a Dionisia, a la cual él considera como la única mujer digna de su amor.

Como se ve, el pensamiento esencial de la obra—la rehabilitación de la artesana—ofrece marcadas analogías con la *Dame aux camélias*, de Dumas, y con *Sapho*, de Daudet. El distinguido crítico de *Gil Blas*, Nozière, dice que el autor se ha propuesto oponer a los principios de la moral tradicional el derecho á ser dichosos, afirmando que una mujer sacada del arroyo pueda asegurarnos una existencia agradable, tranquila y honesta.

Esta es la obra que el público ha acogido la noche del jueves con calurosos aplausos en el teatro del *Vaudeville* de París.

## EL CLERO Y LAS ELECCIONES

El Arzobispo de Zaragoza Sr. Soldevilla ha publicado una instrucción pastoral que se dirige a sus sacerdotes y fieles, animándoles a tomar parte en las elecciones y a emitir cada cual su voto en favor, preferentemente, del candidato que con la aprobación del prelado se presente y tenga probabilidades de triunfar.

«En el caso de presentarse dos ó más candidatos que hagan declaraciones católicas—dice la circular,—deberá procurarse que desista alguno de ellos, por ejemplo, el que con posterioridad hubiere obtenido la venia y aprobación del ordinario, siempre que haya peligro de que, divididas las fuerzas de los católicos, pueda salir triunfante algún contrincante enemigo, ó de poca confianza. Cuando se presenten candidatos de tendencias abiertamente anticlericales, ó sea anticatólicas, y algún otro que no sea tan radical, dando por otra parte alguna esperanza de respeto y acatamiento a la Iglesia, se podrá votar á éste para derrotar a los primeros á todo trance.

Y si se presentan dos ó más que no ofrezcan garantías de respetar los asuntos de interés religioso, aconseja que se tome parte, ó emitiendo el voto en blanco ó dándolo a favor del menos hostil y perjudicial a la Iglesia.»

## La Semana Santa en provincias

Tiempo espléndido.—Las cofradías. Los forasteros.

Las famosas solemnidades de Semana Santa, han dado principio con un espléndido tiempo y extraordinaria animación.

A las tres de la tarde empezó el desfile de las cofradías.

Este año se han estrenado dos magníficos pasos: la entrada de Jesús en Jerusalén y el de la virgen y San Juan.

El paso de las hermandades por la plaza de San Francisco, fué presenciado por enorme muchedumbre.

En dicha plaza se han colocado infinidad de palcos y tribunas.

El palco que se construyó el año pasado para que el Rey presenciara el desfile de las cofradías, se ha vuelto a armar este año para la reina Amelia.

La afluencia de forasteros es muy grande; los hoteles y fondas no disponen ya de habitaciones, viéndose por las calles los forasteros peregrinando de fonda en fonda en busca de alojamiento.—*S.*

**Los festejos religiosos.—Esperando al tren botijo.—La batalla de flores.**

*Murcia 25.* Ayer se verificó la primera procesión religiosa, con la que empieza las fiestas de Semana Santa.

El miércoles es esperado en ésta el tren botijo, procedente Madrid.

La afluencia de forasteros es enorme.

Este año la batalla de flores, por los preparativos que se han hecho, promete superar á los anteriormente celebrados.

Se han construido para esta fiesta 15 originales carrozas de flores.

El tiempo es hermoso.—*A.*

## LIQUIDACION PROVISIONAL del presupuesto de 1906

Por el ministerio de Hacienda se han publicado los datos relativos a la liquidación provisional del presupuesto de 1906.

La recaudación líquida obtenida por cuenta del presupuesto de 1906 y por resultados de los anteriores ha ascendido, según los datos de la Intervención general, á 1.094.421.867'96 pesetas.

Los pagos líquidos ejecutados importaron pesetas 992.967.673'97. La diferencia entre ambas sumas, es decir, el superávit, resulta, por consiguiente, haber sido de 101.554.193'99 pesetas.

Han quedado pendientes de pago 32.806.841'33 pesetas, y pendientes de cobro 65.816.461'37 pesetas. Ascendiendo, por lo tanto, el exceso de los restos sin cobrar sobre los pendientes de pago á pesetas 33.009.62'04.

Los ingresos presupuestados sumaban pesetas 1.012.124.622'54. El exceso líquido sobre los mismos de los realizados se eleva, pues, á 82.297.245'42 pesetas.

Los gastos presupuestados han superado á los pagos líquidos ejecutados en 26.236.385'26 pesetas. Como los derechos reconocidos y liquidados citáronse en 1.098.638.577'34 pesetas, y las obligaciones reconocidas y liquidadas, en 997.047.703'64

pesetas, aparece un exceso de la cantidad representada por aquéllas sobre la que se refiere a éstas igual á 101.594.874 70 pesetas.

Los aumentos de créditos por los otorgados en concepto de supletorios y extraordinarios importaron 38.349.273 19 pesetas.

Financiamiento de la recaudación líquida de pesetas 1.094.421.867'96, han correspondido pesetas 1.032.82.115'97 a valores del presupuesto corriente, y 61.599.751'99 pesetas á resultados de ejercicios cerrados.

## Los Sitios de Zaragoza

Por real decreto de la Presidencia del Consejo se dispone lo siguiente:

Artículo 1.º Se crea una Comisaría regia, á las órdenes del Gobierno, para que, previos los informes técnicos y periciales, resuelva acerca de los proyectos y realización de las obras, fiscalice las disposiciones de la Junta ya creada, invierta los fondos y dirija los asuntos relacionados con la conmemoración del Centenario de los Sitios de Zaragoza.

Art. 2.º La recaudación y entrega de fondos para subvenir á los gastos que se originen se hará con estricta sujeción á la ley de 23 de Enero último y con las facultades que en la misma se confieren al ministro de Hacienda.

Art. 3.º El comisario regio que se designe entrará en funciones desde la fecha de su nombramiento, é interpondrá aun en aquellos trabajos que por su carácter urgente haya comenzado á practicar directamente la Junta organizadora creada para la referida conmemoración.

Art. 4.º La Comisaría, dentro de un plazo que no excederá de tres meses, someterá á la aprobación del Gobierno el reglamento especial en el que se consignen las facultades y deberes de las Juntas, comisiones y demás organismos que se crean necesarios á tan patriótico fin.

## DE RUSIA

### Muerte de Pobiedonotsev

San Petersburgo 23.

M. Pobiedonotsev, procurador general que fué del Santo Sídoro, ha fallecido esta tarde á las seis, víctima de una enfermedad crónica que padecía en el pecho, después de una larga y horrosa agonía.

La muerte de Pobiedonotsev ha privado al Zar de uno de sus más fieles consejeros y ha librado al terrorismo ruso de su más encarnizado enemigo.

Todas las persecuciones y medidas rigurosas llevadas á cabo y dictadas durante el actual movimiento revolucionario, fueron obra suya. Cuando el Zar atemorizado por la oía crecientemente de exterminio y deportación, inclinándose á la benignidad, Pobiedonotsev se encargaba de despartar sus rencores y de que las trágicas disposiciones se cumplieran.

El fué quien hizo que se anularan las primeras concesiones dadas por el Zar á los constitucionalistas, el causante de la disolución de la primera Duma y á él se deben la mayor parte de las deportaciones y matanzas que han depoblado y ensangrentado el territorio de Rusia.

El Zar ha lamentado la muerte de su fiel amigo, pero los liberales han experimentado un gran gocejo.

El entierro será suntuoso, si bien se extremarán las precauciones, pues los terroristas han prometido volver el cadáver de su encarnizado perseguidor. Se dice que el Zar asistirá a sus funerales, pues se afirma que ha recibido un anónimo amenazador de muerte si acude á él.

### La evacuación de la Manchuria

San Petersburgo 24.

El último batallón del ejército ruso de la Manchuria abandonó Kharbin el jueves. La evacuación de la Manchuria se ha llevado ya totalmente á cabo por parte de Rusia.—*Fabra.*

## Los funerales de Berthelot

En el Panteón.—Discurso del ministro de Instrucción pública

Paris 25.

Esta mañana se han celebrado en el Panteón con gran solemnidad las exequias de los esposos Berthelot.

La muchedumbre era considerable. Las tropas estaban formadas en la plaza del Panteón y alrededores.

A las diez llegaron al Panteón de la República y M. Clemenceau al Panteón, donde se hallaban reunidas ya las comisiones de los cuerpos constituidos.

El ministro de Instrucción pública, M. Briand, pronunció un discurso enalteciendo á Berthelot como sabio, filósofo, educador político y hombre honrado. Recordó asimismo los descubrimientos que colocaron al finado en primera fila de los bienhechores de la humanidad, y concluyó dedicando á Mme. Berthelot un emocionado recuerdo.

### Honores militares

Paris 25.

Después de ejecutar marchas fúnebres las bandas militares y de pronunciar su discurso el ministro de Instrucción pública, las tropas desfilaron ante los féretros de Mad. y M. Berthelot, que habían sido colocados en el atrio del Panteón.

Al frente de las fuerzas iba el gobernador de París, general Dalstein.

A las once y cuarenta y cinco se retiró el presidente de la República, siendo objeto de ovaciones por parte del público.

No ha ocurrido incidente alguno.

### Sepultura provisional

Paris 25.

Los féretros que encierran los cadáveres de los esposos Berthelot serán

nas de sus originales sonoridades agradaran al público.

El concierto, en suma, resultó muy agradable, merced a los plácemes por él la Orquesta Sinfónica y su notable director, el Sr. Arbós.

DE SPORT

Campeonato de foot-ball PRIMER DÍA

Ayer empezaron en el Hipódromo los interesantes partidos de foot-ball, en los que se disputa el campeonato de España.

Una inmensa muchedumbre acudió a presenciar los partidos.

En primer lugar lucharon los teams de Vigo y Huelva.

Los primeros iban uniformados con camiseta blanca y calzón negro, y los segundos camiseta encarnada y calzón blanco.

El equipo del Vigo en los primeros goals dominó al de Huelva; pero al llegar al segundo tanto se igualaron ambos teams, continuando así hasta la conclusión del partido, que quedaron empatados.

Los jugadores fueron muy aplaudidos.

El segundo partido, verdadero clou de la fiesta, lo jugaron el team de Madrid y el del Vizcaya.

La salida la hizo el Vizcaya, permaneciendo el balón en las primeras jugadas en el campo del Madrid, cuyo portero, Sr. Alcalá, trabajó típicamente, evitando con gran maestría que los del Vizcaya se apuntasen ningún goal.

Después de una serie de jugadas muy tiradas y defendidas, terminó el partido, apuntándose tres goals al Vizcaya por dos el Madrid.

Este último partido fué emocionante, valiéndose los jugadores nutridos aplausos del público que presenciaba la fiesta.

Únicamente hubo que lamentar un rudo golpe que sufrieron en la frente al ir a tomar un balón los jugadores Sres Yers y Aguilan, quienes, a pesar de que la sangre les corría por la cara, continuaron jugando.

Las heridas de éstos son, por fortuna, leves.

SEGUNDO DÍA

Con igual animación que ayer, continuaron esta tarde en el Hipódromo los partidos de Foot-ball, en los que se disputan el campeonato de España.

A las dos y media de la tarde, con una temperatura propia del mes de Agosto, empezó la lucha entre los teams de Madrid y de Vigo.

El equipo del primero lo formaban los señores Alcaide (portero), Barraondo, Yerga, Giralt, Normet, Parages, Prast Alonso, Revuelta y Giralt (D. A.)

Al empezar el partido, el Madrid hizo enseguida goal, entabándose después una encarnizada lucha entre los dos teams.

El equipo del Madrid, aunque algo desigual en su juego, consiguió pronto hacer el segundo goal, mientras que el del Vigo no había hecho más que uno.

Cuando el juez de campo iba ya a dar la señal de haber transcurrido el tiempo señalado para la duración del partido, consiguió el equipo del Madrid hacer un tercer goal, ganando éste el partido tres goals contra uno.

Ambos equipos se oyeron muchos aplausos.

La lucha de los dos teams ha sido muy rañada; los del Vigo demostraron ser grandes jugadores, manejando el balón con gran sutura.

El segundo partido que se jugó fué entre los teams del Vizcaya y el del de Salamanca.

Este último team está compuesto de estudiantes del colegio Irlandés establecido en Salamanca.

Todos los jugadores que forman este equipo, son ingleses y verdaderos foot-ballistas, su juego es de sus o más bien que el de altura, y son dignos competidores del de Vizcaya, con el que juegan.

Lo avanzado de la hora nos impide dar a nuestros lectores el resultado de este último partido.

Campeonato de lanzamiento de pesos y de salto de altura

Esta mañana se celebró en el Hipódromo el campeonato organizado por la Sociedad Madrid Foot-ball, de lanzamiento de pesos y discos y el de salto de altura con pértiga.

La concurrencia fué grandísima, no pudiéndose apenas dar un paso por el stand del Hipódromo.

El primer premio del lanzamiento de pesos, que consistía en una medalla de oro y el diploma de campeón de España, lo ganó el Sr. Bernado de Quiros, que arrojó el peso a una distancia de siete metros 25 centímetros.

En el lanzamiento de disco obtuvo el primer premio y el título de campeón de España, el irlandés Mister Henry, que lanzó su disco a la distancia de nueve metros 48 centímetros.

El campeonato de saltos de pértiga fué declarado desierto por no haber llegado ninguno de los señores que en él tomaron parte a la altura marcada, que era tres metros.

La medalla de oro se concedió al Sr. Bernado de Quiros, que logró una altura, en su salto, de dos metros 25 centímetros.

Los mítins de ayer

En el Centro de Dependientes de Comercio se verificó en la mañana de ayer un mitin de protesta contra el incumplimiento de la ley del descanso dominical.

Varios oradores pronunciaron enérgicos discursos en favor de la ley, pidiendo activas medidas por parte del Gobierno para obligar a todos a la observancia de aquéllas.

El mitin estuvo muy concurrido y terminó en el mayor orden.

También ayer por la mañana celebró otro mitin en el teatro de Variedades, organizado por el Centro Obrero de la calle de Relatores.

Presidió el compañero Galán, y varios trabajadores excitaron a sus compañeros para que apoyen a los oídos socialistas e intervengan en las luchas electorales, tratando de sacar candidatos que defiendan en el Parlamento sus aspiraciones.

Después Pablo Iglesias explicó la gestión de sus compañeros en el Municipio en pró de los intereses del pueblo.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

BODA DE GITANOS

En el pueblo de Cuevas (Almería) ha llamado poderosamente la atención una lujosa cabalgata que en la mañana del pasado viernes recorrió las calles de la población, disparando cohetes y arrojando una lluvia de dulces.

Motivaba esta a garada el hecho de que los gitanos de Ramón Gil Vargas y Dolores Santiago Cortés, acaban de celebrar su matrimonio en la parroquia de la Encarnación.

Al salir de la Iglesia se organizó la comitiva. Iba vanidosísimos pañuelos colocados en largas cañas a modo de banderas; doce hermosos corceles eran montados por otros tantos gitanos de ambos sexos, llamando mucho la atención que algunas de ellas fuesen cabalgando al uso varonil.

Rompió marcha, a caballo, un apuesto gitano hermano del novio. La novia, que iba a pie, lucía falda negra, chaquetilla ros y pañuelo al cuello e flor calmán bordado en blanco y mantilla; el novio traje y botas negras, sombrero verde y corbata rosa. Todo el acompañamiento lucía sus mejores galas, dando una preciosa nota de color, por la variedad del colorido de sus trajes.

Seguidos de muchos curules, se dirigieron por las calles de la población al Barranco, donde tienen su morada.

Al ir, haciéndoles pareja el gitano Luis Cortés,

balló la recién casada unas malagueñas, con gracia proporcionada a su belleza.

Sobre una mesa balló la gitana conocida por la Viuda un zapateo con mucha sal. Pero hay que confesar que quien lució poderosamente la atención bailando un tango, fué la hermana del novio, tipo perfecto de la raza gitana: cutis moreno, boca pequeña, que a pesar de sus pocas dimensiones, dejaba ver dos filas de pequeños y blanquitos dientes, y un par de ojos negros y brillantes, cuya mirada era imposible resistir algunos segundos.

También gustó mucho una churrumbela bailando la tarántula.

La animación ha sido grande, pues no sólo el stío donde se verificaba el baile, sino también todos los alrededores, sobre todo los estícos elevados, estaban ocupados por compacta muchedumbre; no exagerando al afirmar que todo el pueblo ha desfilaro por aquellos parajes.

NOMBRAMIENTOS DE ALCALDES

El ministro de la Gobernación ha firmado los siguientes nombramientos de alcaldes:

De Don Benito (Badajoz), D. José Alguacil. De Potes, D. Juan Sánchez. De San Vicente de la Barquera, D. Manuel María de Hoyos.

De Ponferrada, D. Manuel Vega. De la Rábida, D. Lucas Arjona. De Villena, D. Salvador Amorós. De Jijona, D. Jaime Moneris.

De Oheste, D. Rafael Haro. De Taavera de la Reina, D. Andrés Fernández. De Almansa, D. Pascual Vizecaino.

De Chinchilla, D. Francisco López. De Gaucín (Málaga), D. Francisco Moreno. De Estepona, D. Antonio Lozano.

De Alosno, D. Antonio Jiménez.

VIDA TEATRAL

ESPAÑOL.—Repuesta completamente de su indisposición María Guerrero, han dado principio los ensayos generales de El ladrón, cuyo estreno se verificará el próximo sábado 30, en la función a beneficio de la tan renombrada actriz.

ESLAVA.—La zarzuela titulada El trompeta Minuto, estrenada en este teatro, no fué del agrado del público y ha sido retirada del cartel.

FRANCESES.—Estrenados anteañoche en este teatro un melodramón francés titulado Los hijos de la nieve, que, a pesar de sus horrores, no logró interesar al escaso público que asistió al teatro. No obstante, el traductor se presentó en escena varias veces.

EXTRANJERO

HABANA.—En el teatro Martí se ha presentado el notable barítono español Mariano Ayneto, que, después de haber cantado óperas con aplauso, se ha pasado con armas y bagajes a la zarzuela.

La obra elegida para el debut fué Las campanas de Carrión, y en el papel de Don Lope concurrió el Sr. Ayneto muchos aplausos, siendo también muy elogiado por la prensa de la Habana.

Compañía Arrendataria de Tabacos

Ayer domingo se celebró en el salón de Actos del Banco de España la junta general ordinaria de accionistas de esta Compañía.

Leída la Memoria, el estado de situación y liquidaciones de la misma, referentes al ejercicio de 1906, hicieron uso de la palabra los Sres. Albeniz y Alvarez Serex, a los que contestaron el director gerente, D. Eleuterio Delgado, y el consejero señor Reugifo, aprobándose los actos de gestión del Consejo, al que se dió un voto de gracias, concediéndose además uno de confianza para negociar o en su caso formular proposiciones y concertar, si há lugar a ello, por el ó asociada a otras entidades, en cuanto tenga relación con la administración del monopolio del tabaco en Marruecos.

También confirmó la junta por aclamación el nombramiento de consejero del Sr. Beraza y la reelección de los señores marqués de Luque, Suárez Guanes y Sáinz.

ESTADO SANITARIO DE MADRID

Ha seguido predominando en la semana anterior los padecimientos catarrálicos y de naturaleza gripal. Las bronquitis y bronco-neumonías han disminuido poco y continúan prestando un contingente crecido a la mortalidad. Abundan asimismo los padecimientos reumáticos, a pesar de la sequedad referente en la atmósfera, y son frecuentes las neuralgias de diversa localización.

Los eritemas cutáneos, las erisipelas y las erupciones estacionales son también abundantes.

En la infancia siguen el sarampión y la escarlatina, y menudas la viruela, aunque generalmente de forma discreta.

El balance del Banco de España

La explicación que se da a la reforma introducida por el Banco de España en sus balances de situación, es la siguiente:

«Persona bien informada de las resoluciones recientemente adoptadas por el Banco de España y de las razones a que obedecen, nos dice que el cambio de estructura que en el balance de ayer se advierte y las operaciones que el nuevo epígrafe revela, responden ó prudentes y sólidas previsiones del Consejo de gobierno, inspiradas en el propósito de que resulte siempre nuestro primer Establecimiento de crédito moviéndose dentro de las prescripciones legales, aunque éstas se interpreten con un criterio de rigurosa severidad.»

GRANDES CRUCES

Ha sido concedida la gran cruz de Isabel la Católica a los señores siguientes:

D. Bruno Zaldó, D. Pablo Ruiz de Velasco, don José Aldecoa, Sr. Salas y Farré, D. Cayetano del Toro, D. José del Prado y Palacio, señor marqués de Vargas, señor marqués de Iturrey, D. Nicolás Sánchez Albornoz, D. Manuel Borges Maza, don Angel Osorio y Gallardo, D. Jenaro Pérez Mosa, D. Cristiano Pérez Serrano, señor conde de Arsenales, señor marqués de Portago, D. Manuel Rodríguez Acosta, D. Manuel Castellón, D. Gumersindo Díaz Cordovés, D. José Garay, señor barón de Llauri, señor marqués de Lama y señor conde de Peñalver.

Notas de un curioso

El gran negociante en fieras de Hamburgo, señor Hagenbeck, está punto de poner en planta un proyecto que concibió hace tiempo: el de reconstruir el paraíso terrestre sin Adán y Eva.

Desear ver en libertad a todos sus animales, y para conseguirlo ha llevado a una gran propiedad suya 40.000 metros cúbicos de tierra que ha distribuido formando montañas, en las cuales ha sembrado, curvas, charcas, zanjas, etc.

En un punto de este parque inmenso habrá la fauna árctica, osos blancos, renos, focas, pájaros, bobos, zorras azules, que pasarán por un paisaje hipóticamente real con hielo artificial; en otro punto aparecerá un país de la zona tórrida con plantas tropicales, cactus palmeras, azahares, etc., por entre los cuales pasarán leones, tigres, panteras, rinocerontes, elefantes, hipopótamos, jirafas y chacales.

El público tendrá delante de sí quinientas espe-

cles de pájaros a cada una más raro, encerrados en una jaulera vastísima y de un alambre tan sutil que apenas habrá quien la distinga.

Habrà cerca de ochocientos animales distintos reunidos en anfiteatro, sin barreras aparentes, sin rejas; el público no verá cómo están separados de él ni entre sí.

En realidad, según dice la Rundschau, habrá unos fosos de seis metros de anchura que impedirán que las fieras fraternicen con el hombre como lo hicieron con Adán y Eva.

INSPECCIÓN DE LOS REGISTROS DE LA PROPIEDAD

Sujetos los Registros de la Propiedad a la inspección y autoridad de los presidentes de las Audiencias territoriales, a fin de procurar el estricto cumplimiento de lo dispuesto para la ejecución de la ley Hipotecaria, se ha dispuesto por el ministro de Gracia y Justicia:

1.º Que, previo informe de los respectivos jueces delegados, los presidentes de las Audiencias manifiesten a este ministerio si los registradores de la propiedad cumplen el deber de residencia, y se encarezca a dichos jueces la mayor vigilancia para evitar toda infracción de las citadas disposiciones.

2.º Que en lo sucesivo los jueces delegados, bajo su mas estrecha responsabilidad, den cuenta, al par que a la Dirección de los Registros, a los presidentes de las Audiencias respectivas de todas las autorizaciones que para ausentarse concedan a los registradores, así como de las fechas en que comienzan a usarlas, ó de las licencias que obtengan y del día en que vuelvan a encargarse de su Registro.

Una pena de muerte en Inglaterra

Ha terminado en Londres la vista del juicio celebrado con motivo del asesinato del célebre alarmista londinense Mr. Whiteley.

El hecho ocurrió del modo siguiente: un joven pidió var al famoso negociante. Introducido en su despacho, los empleados pudieron escuchar el fuerte altercado mantenido entre ambos y oír las insistentes demandas de dinero hacia el visitante y las repuestas negativas de Mr. Whiteley. Una fuerte detonación hizo acudir a los empleados; el comerciante agonizaba en el suelo, y el asesino, con la faz desencajada, pronunciaba palabras incoherentes.

Rayner, que así se llama el delincuente, ha pretendido probar en sus afirmaciones que el difunto era su padre, y que viéndose en una crítica situación acudió a él para que le protegiese, y que en vista de sus negativas él perdió conciencia de sí mismo y disparó su revólver sin darse cuenta de ello.

Las declaraciones de los testigos han sido desfavorables al procesado, y a pesar de los esfuerzos del defensor, el Jurado, después de deliberar, ha condenado a Rayner a la pena de muerte.

En el estudio de Sotomayor

El notable pintor Sr. Alvarez de Sotomayor ha organizado en su estudio una pequeña exposición de sus cuadros que, durante los tres días que ha durado, se ha visto concurridísima.

Al lado de cuadros ya conocidos del público y justamente elogiados, como el de Orfeo y las bacantes y el Raptio de Europa—premiado este en la última Exposición de Bellas Artes con primera medalla,—figuran otros de género, varios paisajes y algunos retratos de gran mérito.

Por el estudio del Sr. Alvarez de Sotomayor han desfilaro estos días distinguidas personalidades y numerosos aficionados a la pintura, que admiraron mucho los trabajos del joven y reputado artista.

SUCESOS

Incendio.—Esta mañana se produjo gran alarma en la casa núm. 1 de la calle del Marqués de Urquijo, a consecuencia de haberse fundido un cable de la luz eléctrica.

El servicio de incendios que acudió a la casa citada sofocó a los pocos momentos de iniciarse el fuego.

No hubo desgracias personales.

Agresión.—En la Casa de Socorro del distrito del Hospital fué curado esta mañana un individuo llamado Tomás Ramirez Fernández, de varias lesiones, que fueron calificadas de pronóstico reservado.

Según manifestó el herido, las lesiones se las había causado un sujeto desconocido que en la calle de Zurita le pidió lumbre para el cigarro, y al negarle ésta le hirió, dándose la fuga una vez comido el delito.

Accidente de trabajo.—Esta tarde fué curado en la Casa de Socorro del distrito del Hospital Silverio Martínez García, de cincuenta años, albáñil, el cual, estando trabajando en la Exposición de Bellas Artes, tuvo la desgracia de que se le cayera un tablón encima.

Una vez curado pasó en grave estado al hospital provincial.

Choque de carruajes.—A primera hora de la tarde, estuvo el servicio de tranvías interrumpido algún tiempo a consecuencia de haber chocado un tranvía de la línea general con un coche de los que hacen el servicio a la Plaza de Toros.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Mercado de minerales y metales

Carbonos.—Los carbonos españoles cotizan: Bélmez (Córdoba); Sociedad de Peñarroya, antroca gallega, 25 pesetas por tonelada; id. carbado, 20; avellana, 23; briquetas, 25; menudos, 21'50, cok núm. 0, 30; id. núm. 1, 28; id. grueso, 30. En Inglaterra la cotización ha sido: carbón de vapor muy bueno, de 18 ch. a 18 ch. 6 p.; segundos superiores, de 17 ch. 6 p. a 17 chelines 9 p.; segunda clase, de 16 ch. 6 p. a 17 ch.; secos, de 16 ch. 9 pesetas a 17 ch.; menudos superiores, de 10 ch. 9 p. a 11 chelines 3 p.; buenos ordinarios, de 9 ch. 6 p. a 9 ch. 9 p.; menudos segunda clase, de 9 ch. a 9 chelines 3 p.; menudos inferiores, de 7 ch. 9 p. a 8 chelines 3 p.; doméstico superior, de 20 ch. a 21 chelines 6 p.; doméstico segunda clase y otras, desde 19 ch. a 19 ch. 6 p.; Rhondia núm. 3 ancho, 20 chelines.

Hierro.—El mineral se cotiza en Inglaterra: el buen Bilbao Rubio, 50 p. 100 hierro a 22 ch.; en Cartagena se cotiza: (Descargador), 50 por 100 seco, de 7 a 8 pesetas la tonelada; (Santa Lucía), 30 por 100 hierro, 15 manganeso y 11 sílice, de 17'50 a 17'75; piritas 40 por 100 hierro y 43 azufre t. b., a 11 chelines 9 p. tonelada. Bilbao. Campañil primera, 16; Rubio primera, 15; ídem de segunda, 13; carbonato calcinado, de primera, 16; ídem, de 3 y medio metros, 29 pesetas tonelada; barras y ángulos, 31.

Cobre.—Londres: Best Selected, 113 a 114 libras; Chile en barras, 107 a 107'10 marca Standard contado, 106'12'6 a 106'17'6; régulos unidos, 21'7 1/2 a 22'3. París: en barras, primeras marcas, 285'75 francos los 100 kilos; Best Selected, 292'50; Chile, en lingotes y placas, 283'20. Marsella: en lingotes afinados, 260 a 270.

Plomo.—Londres: español sin plata, 19'11'3 libras esterlinas tonelada. Newcastle: ídem con más de 40 a 80 onzas, 19'13'9. París: español en barras, 55'50 francos los 100 kilos; Marsella: primera fundición, de 54 a 55; segunda, de 53 a 53'50; antimonio, de 90 a 95. Linares: sulfuros del 73 por 100, a 15'25 pesetas los 46 kilos; carbonatos del 50 por

100, a 8'25; alcohol en hoja, 19. Cartagena: en barras, 22'56 pesetas los 46 kilos; sulfuros Linares 75 por 100, 15'70, carbonatos del 50 por 100, 8'90.

Cine.—Londres: Marcas ordinarias, de 25'12'6 a 25'17'6 libras tonelada; marcas especiales, de 25'17'6 a 26'2'6; en planchas, de 30'10 a 31. París: Laminado V. Montaña, 96 francos los 100 kilos; Silesia (bruto), 72. Marsella: Laminado en planchas, de 82 a 83.—Blenda, en Cartagena: Del 34 por 100 de cine, al 30 por 100 en bocamina, 2'75 pesetas los 55 kilos; por cada tipo que exceda, 0'25; del 27 por 100, 1 peeta los 55 kilos.

Plata.—Londres: onza inglesa, 34'15 3/2 peniques; Caria: onza, 3'50 pesetas.

Fletes.—El mercado general de fletes presenta una leve tendencia a mejorar, pareciendo reanimarse, principalmente en los de salida de mineras por nuestras costas. Los del Mediterráneo, en lo que se refiere a carbonos, se sostienen bien.

Bilbao.—A Maryport, 5-6; a Newport, 3-4; a Cardiff, 4.

Cartagena.—A Yarrow, 5-6; a Maryport, 7-6; a Rotterdam, 6-3; a Middlesbro, 6-2; a Stettin, 9-6.

América.—A Rotterdam, 8; a Nueva York, 9-6; a Filadelfia, 9-6; a Savannah, 13-6.

Paraguayos.—A Middlesbro, 7-1 1/2.

Portman.—A Rotterdam, 7-9; a Estados Unidos, 9; a Middlesbro, 6.

Vivero.—A Rotterdam, 4-10 1/2.

Almería.—A Rotterdam, 5-6.

Aguilas.—A Rotterdam, 6-6.

Carbaneras.—A Maryport.

Noticias de sociedad

Está muy mejorada del accidente sufrido en un día la señora marquesa de Esquilache.

Ayer le fué practicada una difícil operación quirúrgica a la joven y bella duquesa de Montemar.

Su estado es muy satisfactorio.

El marqués de Santa Susana, recientemente fallecido, ha nombrado heredera universal propietaria de sus bienes a su viuda.

En un convento de Lourdes ha ingresado la señorita Luisa Pedreño, hija del ya difunto y expeditado y banquero D. José Jasús.

Hoy, con motivo de celebrar su santo la duquesa de San Carlos, se han puesto de relieve las generales simpatías que disfruta, no sólo en la sociedad aristocrática, sino entre las demás clases sociales.

A saludar a la camarera mayor de S. M. la Reina Victoria han acudido numerosas personas.

Los presentes que ha recibido han sido muchos y valiosos.

También su bella y distinguida hija la condesa del Puerto ha sido muy feliz por sus selectas relaciones por celebrar sus días.

Ha dejado de existir D. Enrique Chaves y Loaysa, coronel retirado y hermano político de la duquesa viuda de Noblejas.

Ha llegado a Biarritz en automóvil el duque de Alba, acompañado del conde de los Llanos.

Actualmente se encuentran en aquella playa francesa, entre otras familias, la duquesa de la Torre y sus bellas hijas, la condesa de Santoventura y la princesa Kotschubey; la condesa de Baquer de Retamosa, la señora de Perala y su hijo; los duques de Castroterroño, la condesa de San Félix y su hija, los marqueses de Castrillo, los duques de Baena, la Marquesa de Casa Montalvo, los señores de Montijo (D. Eduardo), los Sres. de Amézaga y Lastra, el duque de Híjar, que en breve regresará a Madrid, y los condes de Morella.

NOTICIAS

Plazas gratuitas

En la Academia de D. Manuel López Palma, Huertas, 54, 2.º izquierda, se han concedido dos plazas gratuitas en la preparación al próximo examen previo de Aduanas, para otros tantos alumnos burocratas de periodistas que proponga la Asociación de la Prensa, expirando el plazo de admisión el 15 del próximo Abril.

Corrida accidentada

La corrida de novillos que ayer tarde se celebró en Tetuán, no pudo ser más desastrosa y emocionante.

De los tres diestros que tenían que estoquear los toros lidiados, dos fueron cogidos y volteados por las reses, resultando con heridas de pronóstico reservado.

Uno de los banderilleros también fué revolcado por uno de los cornúpetos, sufriendo un varazo en la región hepática.

El último toro, en vista de que ninguno de los toreros que quedaban illesos se atreviera a matarlo, tuvo que ser retirado vivo al corral.

Gran Exposición de Coronas y empresa de servicios telefónicos de RUBIO, Concepción Jerónima, 3, tiendas y entre-suelo. Teléfono 59. No confundir esta casa con ninguna otra.

El premio Ortiz y Cusso

En los días 26 y 27 del mes actual se celebrará en el Conservatorio de Música y Declamación un concurso de piano para la adjudicación del premio Ortiz y Cusso, instituido a favor de los alumnos de este centro de enseñanza.

La Capilla Isidoriana

La notable Asociación coral Capilla Isidoriana tomará parte en los solemnnes Oficios que se celebrarán el Miércoles, Jueves y Viernes Santo, y el Domingo de Resurrección, en la Catedral. Cantarán, además de las obras clásicas de Victoria, Palestrina, Ginés Pérez y Comas, otras obras de Soriano, Aranz, B. Marcello y Roland de Lassus. Dirigirá la Capilla el maestro Asensio Roca.

GACETA DE MADRID

SUMARIO.—24 de Marzo de 1907.

Presidencia.—Real decreto creando una Comisión regla que resuelva todos los asuntos concernientes a la celebración del centenario de los Sitios de Zaragoza.

—Otro nombrando comisario reglo para la celebración del centenario de los Sitios de Zaragoza a D. Juan Tejada y Marín.

—Otros resolutorios de competencias de jurisdicción.

Gracia y Justicia.—Real decreto disponiendo que las habilitaciones a los notarios para dar fe de los actos y operaciones electorales se concedan en lo sucesivo por los presidentes de las Audiencias territoriales.

—Otros de índole.

—Real orden relativa a la forma en que ha de verificarse la inspección de los registros de la propiedad.

Fomento.—Real decreto creando una comisión para el estudio de la subdivisión actual de la propiedad territorial.

—Real orden nombrando la comisión a que se refiere el anterior real decreto.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden nombrando catedrático de Derecho internacional público y privado de

propiedad de D. Antonio Zamora, al que sacó 50 duros.

Los propietarios de la comarca están aterrados, habiendo muchos de ellos suspendido sus trabajos agrícolas y abandonado sus fincas ante el temor de nuevos desmanes por parte de la cuadrilla del Per-nales.

Homage a Campomar

Organizada por la Tertulia Artística, se ha celebrado una procesión cívica como homenaje a Campomar, en la que han tomado parte numerosas Sociedades y corporaciones.

Lluvia en Valencia.—Periódicos denunciados

Valencia 25 (3 t.) Está lloviendo. Han sido denunciados los números de hoy de El Radical y El Pueblo, por comentar la asistencia del Arzobispo a la función de la «Bendición de las palmas», verificada ayer en la Catedral.

Tiroteo con mafiecheros

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama del gobernador de Zaragoza dando cuenta de haber tenido un encuentro la Guardia civil con unos bandidos a quienes perseguía. Del tiroteo mantenido por ambas partes han resultado muerto uno de los bandidos y gravemente herido otro.

DE LA CORTE

La Real Familia oyó esta mañana misa en el oratorio particular, puesto que, según anunciamos, se suspendió la Capilla pública correspondiente a la festividad del día de hoy.

El Rey salió a las once y media en automóvil, acompañado del príncipe Felipe de Borbón, que ha llegado procedente de Valladolid.

S. M. se dirigió a Guadarrama, llegando hasta el alto del León.

A las dos menos cuarto, el Rey entraba en Palacio de regreso de su excursión.

Esta tarde ha salido el Rey con la Reina Victoria, para dar un paseo por la Casa de Campo.

La Reina Victoria y la Princesa Beatriz pasearon esta mañana, en carruaje, por la misma real posesión.

La Reina doña María Cristina no ha salido hoy de Palacio.

Esta tarde han paseado por la Casa de Campo la infanta María Teresa con el infante D. Fernando y el infante D. Carlos con sus hijos y sus hermanas.

Esta confirmada que el infante D. Carlos irá con S. M. a Cartagena.

Se acompañará, probablemente, su ayudante el marqués de Hoyos.

El Sr. Montero Ríos ha cumplimentado hoy a las Reinas doña Victoria y doña María Cristina.

Mañana cumplimentará a la Reina doña María Cristina, la señora del embajador de Austria-Hungría.

Se habla de que es muy probable que ya que la Reina Victoria por lo avanzado de su estado no pueda ir a Cartagena a saludar a la Reina Alejandra, vaya la Reina doña María Cristina.

En tal caso acompañarían a la augusta madre del Rey la duquesa de la Conquista y el marqués de Aguilar de Campo.

La noticia no está aún confirmada.

Asociación de conferencias y lecturas

En el local del Centro de defensa social se ha inaugurado esta tarde la serie de conferencias religiosas, científicas, literarias y artísticas con que dicha Asociación piensa contribuir al movimiento de proyección pedagógica social.

La conferencia de esta tarde ha tenido un carácter artístico-religioso. D. Rafael Moreno dió lectura de un trabajo de D. Pedro Pablo Alarcón, titulado La Pasión de Jesucristo en las artes, en el cual su autor muestra cómo la religión cristiana y la figura del Salvador y su Sagrada Pasión han sido convenientemente fuentes de fecunda inspiración para los artistas y han dado lugar a hermosas obras literarias, pictóricas, escultóricas y artísticas, que a general han enriquecido prodigiosamente la historia del arte.

A continuación se reprodujeron en proyecciones los más famosos cuadros y esculturas de Vinci, Rafael, Velázquez, Miguel Ángel, Salicrú, Montañés, etc., relativos a la Pasión de Jesucristo, acompañadas de atinadas explicaciones y observaciones críticas y de lecturas de fragmentos de A. Arce, Nicasio Gallego y Baltasar del Alcázar.

Se ejecutó la Introitus del oratorio, de Beethoven; el Ave verum corpus, de Mozart; el caitado Oh Gólgota de Bach; varios responsorios

Balance del día

Hemos entrado en la Semana Santa, y esto unido a la festividad del día, ha hecho que los círculos políticos y los centros ministeriales hayan estado hoy casi desiertos, porque los que no se han marchado al campo, han preferido asistir a la corrida de ocho toros que se ha celebrado esta tarde, o disfrutar del buen tiempo en las afueras y los paseos.

Para la política ha sido hoy un día de calma. Los pocos comentarios que hemos oído se han referido en su mayor parte a sucesos ya conocidos. De lo que más se ha hablado es de los trabajos electorales en Barcelona y Madrid y de la situación de Valencia.

En Barcelona se llevan, al parecer, muy adelantadas las gestiones para presentar una candidatura monárquica frente a las de los solidarios y de los radicales del Sr. Lerroux, aún cuando hasta ahora no puede decirse en definitiva si al fin llegará a presentarse.

En Madrid se habla también de ampliar la candidatura ministerial hasta completar los seis lugares de la mayoría.

En Valencia va afianzándose la tranquilidad general en los espíritus y la confianza en la seguridad pública, como lo demuestra el hecho de que se haya verificado en la catedral de aquella capital la fiesta de las Palmas, saliendo después la procesión por los alrededores del templo, sin que se registrase el menor incidente.

El Ayuntamiento asistió a la fiesta religiosa, en la que ofició el arzobispo Sr. Gaisola.

La llegada del Sr. Montero Ríos a Madrid da ocasión a algunos liberales para repetir sus lamentaciones acerca de la suerte que les espera en sus respectivos distritos.

Los adversarios del Gobierno ponderan las manifestaciones que oyeron ayer al Sr. Montero Ríos sus amigos. La más importante que consignaron los periódicos, es la de que ahora se han hecho más distinciones de alcaldes de real orden que cuando él fué presidente del Consejo. Y de esto—que no basta decirlo, sino probarlo, puesto que en aquella época no se dió a la publicidad casi ninguno de los nombramientos—sacan partido los enemigos del Gobierno para hablar de arbitrariedades y de abusos electorales.

En realidad, todas estas censuras tienen tan poca consistencia, que todo el mundo las toma como desahogo propio de los que pretenden ampararse en el favor oficial para aparecer triunfantes donde no cuentan con elementos para ello.

de Victoria y el versículo de Cónes, Christus factus est. La ejecución, a cargo de la Capilla isidoriana, fué admirable.

La concurrencia era muy numerosa y la conferencia ha resultado en extremo instructiva.

EL CORREO REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Libertad, 29

El centenario de Ruyter

El día 23 se ha verificado en Amsterdam, en la nueva iglesia, una ceremonia conmemorativa del tercer centenario del nacimiento del almirante Miguel Adrián de Ruyter, cuyos hazañas navales fueron tan gloriosas y que murió a consecuencia de la herida recibida en la batalla de Messina, en 1709, en ocasión, según es sabido, que los Estados generales le habían enviado para ayudar a nuestro país en el Mediterráneo.

Su Majestad la reina de los Países Bajos, en su calidad de jefe de la marina real neerlandesa, presidió la citada ceremonia.

El ministro plenipotenciario de España, Sr. De la Rúa, había sido invitado a asistir, como sus colegas de Francia, Dinamarca, Inglaterra, Alemania, Portugal y Bélgica, y concurrió en efecto en compañía del secretario Sr. Sportorno, depositando en la tumba una corona en nombre de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Después del acto la reina Guillermina invitó a almorzar a dichos representantes diplomáticos y les regaló una artística medalla de plata acuñada en recuerdo.

LA CORRIDA DE LA PRENSA

Se ha verificado esta tarde la corrida de toros organizada por la Asociación de la Prensa.

Como era la primera corrida formal que se celebraba en Madrid en esta temporada y se había anunciado la lidia nada menos que de ocho toros por los matadores de más renombre, acudió a la plaza extraordinario público, a pesar de que los precios de los billetes eran muy elevados.

La corrida, sin embargo, ha sido una lamentable equivocación.

Los toros muy malos, hasta el punto de que al darse salida a algunos, los espectadores protestaron ruidosamente por encontrarlos muy pequeños.

Y los toreros, aunque son de los que cobran de largo, tuvieron muy poca fortuna. Aplausos, muy pocos; en cambio abundaron las manifestaciones de desagrado.

Lo ocurrido esta tarde—que no es la primera vez que sucede—debería enseñar a la Asociación de la Prensa cuánto convendría a su buen nombre y prestigio dejarse de organizar esta clase de espectáculos, no sólo para no exponerse al fracaso de hoy, a pesar de la buena voluntad de los organizadores, sino porque las corridas de toros están reñidas con la cultura y con todo lo que indique progreso.

Y que la Asociación de la Prensa puede organizar otros espectáculos más simpáticos y artísticos y más propios de su significación, lo demuestran el agrado y la aceptación con que fué acogida la fiesta del sainete celebrada el sábado en el teatro Español.

Balance del día

Hemos entrado en la Semana Santa, y esto unido a la festividad del día, ha hecho que los círculos políticos y los centros ministeriales hayan estado hoy casi desiertos, porque los que no se han marchado al campo, han preferido asistir a la corrida de ocho toros que se ha celebrado esta tarde, o disfrutar del buen tiempo en las afueras y los paseos.

Para la política ha sido hoy un día de calma. Los pocos comentarios que hemos oído se han referido en su mayor parte a sucesos ya conocidos. De lo que más se ha hablado es de los trabajos electorales en Barcelona y Madrid y de la situación de Valencia.

En Barcelona se llevan, al parecer, muy adelantadas las gestiones para presentar una candidatura monárquica frente a las de los solidarios y de los radicales del Sr. Lerroux, aún cuando hasta ahora no puede decirse en definitiva si al fin llegará a presentarse.

En Madrid se habla también de ampliar la candidatura ministerial hasta completar los seis lugares de la mayoría.

En Valencia va afianzándose la tranquilidad general en los espíritus y la confianza en la seguridad pública, como lo demuestra el hecho de que se haya verificado en la catedral de aquella capital la fiesta de las Palmas, saliendo después la procesión por los alrededores del templo, sin que se registrase el menor incidente.

El Ayuntamiento asistió a la fiesta religiosa, en la que ofició el arzobispo Sr. Gaisola.

La llegada del Sr. Montero Ríos a Madrid da ocasión a algunos liberales para repetir sus lamentaciones acerca de la suerte que les espera en sus respectivos distritos.

Los adversarios del Gobierno ponderan las manifestaciones que oyeron ayer al Sr. Montero Ríos sus amigos. La más importante que consignaron los periódicos, es la de que ahora se han hecho más distinciones de alcaldes de real orden que cuando él fué presidente del Consejo. Y de esto—que no basta decirlo, sino probarlo, puesto que en aquella época no se dió a la publicidad casi ninguno de los nombramientos—sacan partido los enemigos del Gobierno para hablar de arbitrariedades y de abusos electorales.

En realidad, todas estas censuras tienen tan poca consistencia, que todo el mundo las toma como desahogo propio de los que pretenden ampararse en el favor oficial para aparecer triunfantes donde no cuentan con elementos para ello.

El ministro de la Gobernación manifestó hoy que la Guardia civil continúa la persecución al Pinales, confiando en que será capturado en plazo más o menos breve a pesar de las dificultades que esto representa por tratarse de un bandolero conocedor del país y a quien algunos ayudan indirectamente, no dando referencias exactas del sitio donde se oculta.

Recordó con este motivo el Sr. La Cierva, el tiempo que tardaron las autoridades italianas en capturar al bandido Musolino, y se lamentó de los relatos que de los hechos del Pinales se publican, por creer que vienen a favorecer la leyenda que ya se está formando al bandido en Andalucía.

Las imaginaciones meridionales—añadió el ministro—son muy propensas a la exageración, y así se explica que se hable de bandolerismo en Andalucía cuando nada hay que justifique esto, porque el Pinales es un ladrón vulgar, semejante a los muchos que ha habido y hay en todos los países.

El asesinato del ingeniero francés monsieur Mauchamps en las calles de Fez por el populacho moro, ha producido alguna irritación en Francia, y algunos periódicos de París hablan de la conveniencia de que su país adopte una actitud enérgica para que sus patriotas sean debidamente respetados en el imperio marroquí.

No faltan tampoco periódicos franceses que supongan que el asesinato de Mr. Mauchamps es resultado de una campaña de agitación provocada en Marruecos por agentes alemanes.

La acusación es grave, y como viene formulada sin datos comprobatorios, la prensa sería, así como la opinión general, no le concedería verosimilitud.

Lo que sí demuestra el asesinato del inge-

niero francés, como el ataque al domicilio del cónsul de Inglaterra, es la anarquía y la desorganización que reina en Marruecos y la necesidad de que se llegue rápidamente al planteamiento de las reformas acordadas en Algeciras.

De otra noticia interesante del extranjero da hoy también cuenta el telégrafo: el fallecimiento en San Petersburgo del procurador general del Sagrado Sínodo, Sr. Pobiedonotsev.

Unida la religión a la política en Rusia, Pobiedonotsev, por el cargo que desempeñaba, pudo ejercer gran influencia en el poder público.

Era un espíritu firme y enérgico en sus ideas, tachado, en ocasiones, de exageradamente reaccionario, a quien los elementos liberales de Rusia consideraban como el sostenedor y defensor más influyente de la autocracia imperante.

El presidente del Consejo no asistió ayer ni hoy a su despacho oficial.

Ha aprovechado estos días de fiesta para pasárselos en el campo.

EL TIEMPO

El termómetro del Sr. Aramburu, calle del Príncipe, 12, marcaba hoy lo siguiente: A las ocho de la mañana, 8° sobre 0. A las doce de la tarde, 16° sobre 0. A las cuatro, 14° sobre 0. La máxima fué de 18° sobre 0. La mínima de 7° sobre 0. El barómetro marca 710 mm.—Variable.

Bolsa de París

París 25.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 94'45.—3 por 100 francés, 94'60. París 23.—Clausura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 94'55.—3 por 100 francés, 94'67.—Fabra.

Bolsa de Londres

Londres 25.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 93'00.—Fabra.

BOLSA DE BARCELONA

Cotización del día 23 de Marzo de 1907 ACCIONES Banco Hispano-Colonial... 166'85 Compañía de Tabacos de Filipinas... 87'00 Compañía Tractatlántica... 50'00 Ferrocarril Orense a Vigo... 29'50 Sociedad Hullera Española... 124'00 Compañía de cerillas y fosforos... 213'00

BOLSA DE BILBAO

Cotización del día 23 de Marzo de 1907 ACCIONES Banco de Bilbao... 300'00 Banco de Vizcaya... 243'00 Crédito de la Unión Minera... 000'00 Sociedad general de Industria y Comercio Hidroeléctrica Ibérica... 000'00 Unión Resinera Española... 159'00 Minas de Villadrión... 143'00 Sierra Menera... 000'00 Sierra Almagrera... 090'00

“LA ESTRELLA,”

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS Capital 10.000.000 de pesetas. Valores en garantía 12.000.000 de idem. Seguros contra incendios.—Seguros marítimos.—Seguros sobre la vida.—Rentas vitalicias.—Seguros de pagamentos.

Dirección general.—Tetuán, 17 y 19, y Preciados, 3, principal.—Madrid.

FERNÁNDEZ GARCÍA

Los exquisitos mariscos y pescados frescos, sólo los expendien en la calle de Cedacosos, número 14. Teléfono 1.677.

OBRAS DE ANGEL GANIVET

Cartas finlandesas... 3 Pesetas Idearium español... 2,50 Granada la bella... 2 Hombres del Norte... 2 El escultor de su alma... 2

Estas obras se venden en la Administración de El Defensor de Granada, y se remiten por correo a quien las pida, enviando al mismo tiempo el valor del pedido, más 25 céntimos para certificado, y 10 céntimos más para franqueo de cada una.

73 os pertenecen: de hoy en adelante no formemos los dos más que uno. ¿Por quién empezaremos?

—Primeramente apoderémonos de la niña. —¿Y en seguida? —De la vida del pretendiente. Mi tía, sagaz como ella sola, piensa que me ha desmontado, y sin embargo debiera conocerme mejor; pues, como ha dicho, soy el hijo de mi padre, que si hubiese tenido un poco más de destreza hubiera sido duque de Argyll, mientras que ahora murió en Francia no siendo más que el pobre Roberto Campbell.

—¿Queréis decir—preguntó Rawlins—que a vuestro padre no le hubiera disgustado desembarrarse de su hermano mayor? —Es una historia añeja y conocida de pocas personas—continuó Alick, secretamente disgustado de que su confianza le hubiese arrastrado tan lejos.—Trátase de una partida de caza y de una bala que se llevó la pluma de águila de la corona de Mac-Cullamore. Después de esto, él y mi padre no se volvieron a ver, y a pesar de que yo aún no había nacido, el duque nunca me ha mirado con buen ojo. ¡Qué importa!... sabré pasarme sin su ayuda para encontrar el camino de la fortuna.

—¿Y a dónde teneis proyectado conducir a la joven cuando haya caído en vuestro poder? —A mi casa de Lidlithgow, que es una jaula muy a propósito para un pájaro tan raro: ventanitas enrejadas, muros fuertes y gruesos, y guardianes fieles y discretos.

Aquella misma noche, en el momento de retirarse a descansar, encontró Alisa sobre su almohada una rosa semejante a la que sir Allan le había regalado la noche del baile, y que le sirvió de prenda para introducirse en casa de su amante. Alrededor del delicado tallo de

LOTERIA NUM. 10

Esta afortunada Admón. sigue remitiendo a provincias y extranjero cuantos pedidos de billetes 6 décimos se la hagan, pudiendo mandar en un solo envío hasta de tres sorteos.

Pedidos a MAYOR, 37, Madrid.

Perfumería Gellé Frères

Premiada con Medalla de Oro en la Exposición de 1878.—PASTA DENTÍFRICA GLYCERINA, preparación de Eug. Devers, laureado de farmacia.—El único dentífico que reúne a una calidad excepcional, una baratura sin precedente.—El que la emplea una vez la adoptará para siempre.

Paris, rue d'Argout, 35, y en todas las perfumerías de España.

CHARADA

—¡Has leído a Julio Verne? —Y me entusiasma, ¡oh! —Tercia deo, sabrás el nombre de un célebre capitán. Y tratando de otro asunto, mientras tomamos un trago, diré por qué de dos cuartía llaman a tu hijo el Monago. —Primera cuatro conmigo y vamos a pasar, porque hay algunos amigos y se pueden enterar. Además, que a ti te llaman, sin que por esto te ocharas, el primera dos tres cuartio, cosa que existe en los mares.

L. Fernández Rodríguez. (La solución mañana.)

Solución a la charada anterior A CA TA RRA DA

GULTOS

Santo de mañana.—Martes Santo.—Santos Padosio y Cástulo, mártires; Braulio, Arzobispo de Zaragoza; Félix, Obispo, y Santa Eugenia, virgen y mártir.

En la Catedral misa de Pasión cantada a las nueve y media.

En la Capilla Real predicará a las cuatro el sermón del Buen Ladrón D. Luis Rivera.

En la Encarnación misa cantada a las diez.

En la parroquia de San Andrés termina el triduo que la Real Congregación del Santísimo Cristo de la Agonía y Buena Muerte celebra en honor de su Titular, predicando por la tarde D. Luis Calpena. Hará la reserva el señor Obispo de Sión.

En la capilla del Cristo de San Ginés terminan los ejercicios de Cuaremas, predicando al anochecer el Sr. Villarroya.

En San Isidro continúa el quinario al Santísimo Cristo de la Providencia, predicando a las seis de la tarde el Sr. Barragán.

En el Cristo de la Salud (i. a. su Titular, predicando D. Hilario Herranz.

En Santa Isabel (i. a. Santísimo Cristo del Consuelo y será orador el Sr. Manzano.

En las Jerónimas del Corpus Christi ejercicios por la tarde, predicando el Sr. Uribe.

En San Luis de los Franceses (i. a. el señor rector.

Funciones para mañana

APOLO.—Despedida de Mlle. Marguerite.—A las 8 1/2.—El Ilustre Cañizares.—A las 9 1/2.—Zaragatas.—Mlle. Marguerite con sus leones amestrados.—A las 10 1/2.—Los valientes.—Mlle. Odette Valery (danzas variadas de su repertorio).—A las 11 3/4.—San Juan de Luz.

ZARZUELA.—A las 7.—(Sección vermuth).—El tirador de pelomas.—Cinematógrafo.—A las 9 1/2.—Los mosqueteros.—A las 10 1/2.—La copa encantada.—A las 11 3/4.—La rabalera.

GRAN TEATRO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 7.—(Sección vermuth).—La fiera corrupta.—(i. a. cine).—A las 9 1/2.—El palacio de cristal.—A las 10 1/2.—La osiamonera.—A las 11 3/4.—(En una sección).—(i. a. la pinatola de La verdadera matchicha.—(i. a. cine).

COMICO.—A las 7.—(Sección vermuth).—El paraiso de Mahoma.—Cinematógrafo.—A las 9 1/2.—La Chipén.—A las 10 3/4.—El género infimo. Cesta y Pura (beneficio).—A las 11 3/4.—El joven Telemaco.

CENTRAL KURSAAL.—(Gran compañía internacional de variedades).—A las 9.—Espectáculo selecto.—Grandes atracciones. (Véanse los carteles.)

SALON DE “LA LATINA” (calle de Toledo).—Sesiones desde las 5 de la tarde.—Las mayores novedades en películas.—Cuatro números diferentes.—Les Julins.—Miss Olga.—M. Robert y Dicka et Moine.

REGIO SALAMANCA.—Ayala, I, Castellana, 10.—Espectáculo de tarde: patines, cinematógrafo, etc.—Juegos, tómbola infantil; miércoles, sábados y domingos, concierto en el jardín.

OLYMPIA CINEMATOGRAF (Luchana, 6).—Gran cinematógrafo.—Sesiones desde las 4 de la tarde.—Películas y vistas de gran actualidad.

IMPRENTA DE EL CORREO

FOLLETIN DE EL CORREO

LA CONDESA DE ARRAN POR Sir F. SMITH

¿toda debía aumentar los embarazos é incertidumbre del consejo sin perjudicar a la causa por la cual se interesaba secretamente, mientras que al revelar la probaba su fidelidad por la casa reinante.

—Lady Arran tiene razón—exclamó lord Binton—y me complaceré en atestiguar que a su celo debe el gobierno la importante noticia del levantamiento de Prazer.

—Esto es hablar cual cumple a un fiel súbdito de S. M.—exclamó el gobernador.

—Señora—dijo respetuosamente Duncan Forbes—¿puedo preguntaros cuándo habéis visto al pretendiente?

—No he visto jamás al príncipe. Y he venido a Edimburgo para no verle.

—¡El príncipe!—repitió Alick Campbell.

—Es más príncipe que vos noble—replicó su tía. Su madre era hija de un rey, no lo podéis negar; aprovechados de estas palabras, sobrino mío—añadió con tono sarcástico; un hábil abogado podrá encontrar fácilmente en ellas una traición.

Una sonrisa general apareció en los labios de los que rodeaban la mesa del Consejo. La frente de Alick se oscureció más y más viendo que su presa se le escapaba.

—Y ahora, millores, que he obrado como debe hacerlo un súbdito leal, me retiraré a mi palacio de Arran, pues estoy fatigada del viaje. La vieja viuda Jacobita conservará sus tierras, a pesar de todas vuestras maquinaciones, y si

las perdiere, vuestra riqueza no aumentaría por eso de una sola guinea.

—¡Tal vez! —Estoy segura que no—añadió ella,—pues para contrariar vuestra avaricia y vuestra hipocresía, es muy posible que las deje a mi hermano el duque de Argyll, y a este de cierto que no le despoja el gobierno de su herencia. Reine quien reine, el Mac Cullamore conservará sus propiedades.

A estas palabras, la anciana señora se levantó de su asiento, y después de saludar cortésmente a lord Binton y al general Guest, salió de la sala del Consejo sin dignarse echar una segunda mirada a su sobrino ni a los miembros inferiores del Consejo.

—He ahí una cabeza bien organizada—dijo el general a Duncan Forbes;—muy ladino ha de ser el que la coja desprevenida.

—Una cabeza mejor organizada que ninguna de las que tenemos en Escocia—replicó el legista, que no podía menos que experimentar una especie de admiración profesional por el tacto con que la anciana señora había sabido salir de tan mal paso.

Campbell, que quedó silencioso, era uno de esos hombres que nunca son tan peligrosos como cuando son despreñados. Sin aguardar a que terminara la sesión del Consejo, dejó la sala, luego el castillo, y marchó a largos pasos hacia el Arco, en donde moraba su digno asociado Rawlins.

¿Quién era ese Rawlins? El lector le conoce bastante, pues le conoce por el amigo de Campbell. Era un malvado que cometía crímenes por cuenta de su protector, esperando el momento de hacerle traición. Había alcanzado, Dios sabe cómo, una subtenencia en comisión en el ejército inglés.

Rawlins era protegido por el hijo favorito del

rey, el infame duque de Camberland, hombre cuyos crímenes y crueldades, cometidos en Escocia, han hecho odiosa y execrable su memoria hasta nuestros días.

—¡Y bien! Alick—preguntó al entrar en su habitación,—¿cómo os ha salido el negocio? —Mal... he sido cogido en mis propias redes; la vieja condesa ha regresado a Edimburgo; además ha dado noticias que ha logrado, con su suerte habitual, hacer aceptar a esos badalagues por preciosos servicios.

Creo que el diablo se mezcla en ello para servirle; ha salvado sus bienes por segunda vez.

—Dad, pues, un adios al patrimonio de Arran.

—Todavía no; la partida no está a más que a la mitad; tengo otro plan.

—¡Espero que sea mejor que el primero.

—El condado de Arran es un feudo que puede pasar a la línea femenina.

—¡Y bien! ¿pensaríais en casaros con vuestra tía?—preguntó Rawlins haciendo una mueca exagerada.

—¡Casarme con ella! ¿Quién tengo demasiada hiel en el corazón para gastar bromas. No; hay un medio más seguro: si se la condenaba como desleal, Alisa entraría en el pleno derecho de condesa de Arran.

—¿Y en qué os enriquecería esto? —Me casaría con ella.

—¡Casaros con ella!—replicó Rawlins.—¡Bah! ¡Si tiene horror hasta al aire que respiráis! —Ya se han visto esas metamorfosis.

—Ya caigo, ya caigo...—dijo Rawlins con una sonrisa sardónica;—se trata de arrebatar la niña, penetrar a viva fuerza en la plaza, y dictar en seguida la capitulación.

—Eso es...—dijo en voz baja Alick;—pues hasta tema que las paredes oyese su odioso designio. ¿Qué pensáis de mi plan?

—Que es practicable—contestó Rawlins con tibieza.

—¿Me ayudaréis? —¡Oh! contad conmigo. Pero no acierto a ver cómo, por casaros con ella ó poseerla, venga a ser condesa de Arran.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.-Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábrica de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Lingote al coque de calidad superior para Bessemer y Martín-Siemens.

Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Viguet, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Brossé para tranvías eléctricos. Vigerías para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para desplastación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojalata. Cubos y baños galvanizados. Latería para fábricas de conservas.

Embrases de hojalata para diversas aplicaciones. Impresión sobre hojalata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia á Altos Hornos de Vizcaya.-Bilbao

El mejor brillante para limpiar metales es y será siempre AMOR

Electrolizador Tommasi

Para la preparación de plomo esponjoso aplicable á todos los sistemas de acumuladores.

La gran plasticidad del plomo obtenido facilita su aplicación sobre los electrodos de los acumuladores.

Para más detalles, dirigirse á M. Vincenseux, 55, rue de L'Orange, Versalles (Seine-et-Oise) ó bien al autor, en París, Avenue de l'Italie, núm. 22.

FOSFOGLICERATO DE CAL DE CHAPOTEAUT

EL MÁS EFICAZ DE LOS RECONSTITUYENTES SE PRESENTA EN CUATRO FORMAS

- 1.º Jarabe de Fosfoglicerato de Cal de Chapoteaut, veinte centig. por cucharada sopera;
2.º Vino de Fosfoglicerato de Cal de Chapoteaut, veinte centig. por cucharada sopera;
3.º Cápsulas de Fosfoglicerato de Cal de Chapoteaut, veinte centig. por cápsula;
4.º Fosfoglicerato de Cal granulado de Chapoteaut, veinte centig. por cucharada.

El Fosfoglicerato de Cal descubierto por Polons en 1846, acelera la nutrición general por estimulación del sistema nervioso.

Está indicado particularmente en la fístula, la clorosis, la anemia, la neurastenia, la leucemia, la convalecencia, con especialidad de la gripe y en fin en todas las afecciones que exigen para el organismo un excitante energético.

Patente de invención EUGENE SANDOW Número 25.031 PESAS PARA EJERCICIOS DE EDUCACIÓN FÍSICA

Se reciben órdenes en: Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid

Exposición Internacional de 1875 MENCION HONORABLE

NO MAS CANAS

TINTURA INGLESA INSTANTÁNEA La única para teñir los cabellos y la barba en todos colores (castaño claro, castaño oscuro, pelo moreno y negro), sin desgranar antes de su aplicación.

ARGENTINA, POLVO DE FLORA, para blanquear el cutis ALBINE, BLANCO DE LAIS, para hacer desaparecer rápidamente las pecas

ALOBIADA, pomada para dar brillantez á los cabellos, después de haberse aplicado la tintura

Casa Desnos, perfumista 102.-RUE RICHELIEU.-102, PARIS VENTA En todas las buenas farmacias, perfumerías y bazares

Patente de invención KING CAMP GILLETE Núm. 30.294 NAVAJAS PARA AFEITAR A MANO

Se reciben órdenes en: Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid

UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerlo.

ENFERMEDADES DEL PECHO, POR SU SABOR AGRADABLE y su eficacia, el VINO NOURRY

Es una clase superior: en ORNIZA BLANCA el primero; VITELA FINISIMA el segundo.

C.ª COLONIAL



DENTISTA Pascual. Compostela en el acto reforma las inserciones. Extracciones sin dolor. Montorn, 20, 1.º

Universal como el sol No EXISTE en el GLOBO Punto en que no se encuentre y se use el sin rival perfume

Agua de Florida DE Murray & Lanman

En toda la extensión del orbe goza una fama y una aceptación como jamás ha obtenido otro perfume

Es indispensable para EL PANUELO, TOCADOR Y BAÑO.

Cuidado con las viles imitaciones!

Instituto Postnia Lieja (Bélgica) Fundado el año 1875: el más antiguo y el más acreditado de los centros preparatorios á los exámenes universitarios de minas, mecánica y electricidad.

R. WOLF MAGDEBURG -BUCKAU- Locomoviles

con tubos mudables y cilindros colocados dentro de la cúpula del vapor, descontrolando de 4 á 300 caballos de fuerza.-Gran ahorro de combustible. Las máquinas más duraderas y seguras para industria y agricultura.

Superiores á las mejores máquinas filjas con calderas separadas.-Calderas con tubos mudables. Bombas centrifugas, elevación hasta 150 metros alto.

DEBE LEERSE

Las cuatro preparaciones que han causado sensación en el mundo, los lectores verán á continuación: El gran AGUA DE FLORIDA

El Perfume Universal, presenta Murray & Lanman y no ha encontrado rival. Es un perfume aromático, duradero, refrescante, que se ve en el tocador de toda dama elegante.

El gran TONICO ORIENTAL, hermosa preparación que por su grato perfume causa siempre admiración.

Para el cabello y la barba es una gran panacea, porque el cabello perfuma, le suaviza y hermosa. La ZARZAPA BRILLA (BRISTOL), el gran purificador, el cual cura el reumatismo, la escrófula y todo humor.

Y las PILDORAS de BRISTOL, en el mundo acreditadas y muy buenas de tomar por estar azucaradas.

En la enfermedad del hígado, es el remedio primero, y no reconoce igual como PUEGANTE casero.

Lanman & Kemp NEW YORK, Proprietarios y únicos fabricantes.

Emplastos porosos superiores Garantizados ser de la mejor calidad

Lanman & Kemp Mejorados en alto grado y admitidos universalmente no tener superior.

Munca deben faltar en casa los inapreciables remedios caseros titulados: Extracto doble y Unguento Hamamelis Virgínica. El Extracto alivia y cura como por encanto las inflamaciones, dolores, reumatismo, etc., y el Unguento es un específico para las hemorroides, divinos, tumores, etc.

Fumadores HIDALGUÍA ó EL LE CHIC PARISIEN

Es una clase superior: en ORNIZA BLANCA el primero; VITELA FINISIMA el segundo.

Jarabe de Gibert y grajeas Afecciones sifilíticas Vicios de la sangre

Preparados por BOUTIGNY-BUANEL Desconfíese de las imitaciones Augendre, Maison Lafit, París

LONJA DEL ALMIDON

Sus acreditadas chocolatas, elaboradas á brazo con los mejores cacahos y exentos de toda materia extraña á su buena composición, únicamente se venden en su establecimiento, Carretas, 47, á los precios de pesetas 1.º 50, 1.º 75, 2.º 00, 2.º 50 y 3.º 00 el paquete de una libra (460 gramos). Se hacen tareas de encargo en el establecimiento y á domicilio.



MAS VELOCES que los caballos de carreras HUYEN ANTE NUESTROS PRODUCTOS

A pesar de ello, debemos llamar la atención del público sobre nuestra Marca Industrial, indicando cómo va colocado el rótulo en las siguientes preparaciones: En el AGUA FLORIDA DE MURRAY & LANMAN, en espiral al rededor del cuello de la botella.

El ARGUS DE LA PRESSE está en relaciones con los periódicos de todo el mundo. El ARGUS proporciona diariamente más de 12.000 extractos de periódicos á los representantes más diversos de todos los ramos de la actividad humana.

ESCRIBIR: 14, rue Dronot, Paris IX.º Dirección telegráfica: ACHAMBURE PARIS

Ibarra y Compañía SEVILLA Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

EN EL TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES DEL PECHO recomiendan los médicos especialmente el Jarabe y Pasta de Pierre Lamouroux

PARA EVITAR LAS FALSIFICACIONES deberá exigir el público la firma y seña del inventor Pierre Lamouroux

Emplastos Perforados Americanos del Dr. WINTER Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, torceduras, contusiones, etc.

Jarabe de Rábano Yodado DE GRIMAULT Y COMP.ª Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el infatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

COMPANIA BOVRIL Procedura de la Marina y del ejército británico y QUE ES BOVRIL? BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne.

BOVRIL por sus propiedades á la vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene á mismo los sanos que á los niños, ancianos, debilitados y enfermos.

Compañía Bovril prescriben y recomiendan los médicos el digestivo GARDANO, elixir estomacal anti-gastrálico, aprobado por la Facultad de Medicina.-De gusto exquisito y seguros resultados en las dispepsias, gastralgias, acedías, peso, inflamación y dolor del estómago, vómitos del embarazo, inapetencia. Reconstruyente de primer orden, para vigorizar el estómago y normalizar sus funciones.

Abonos minerales y productos químicos La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de sus más importantes Fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos.

Diríjanse los pedidos: Lotería, 3, Bilbao. Villanueva, 11 (apartado, 66), Madrid. Uribe, 40, Oviedo.

Abonos minerales y productos químicos La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de sus más importantes Fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos.

Diríjanse los pedidos: Lotería, 3, Bilbao. Villanueva, 11 (apartado, 66), Madrid. Uribe, 40, Oviedo.

Abonos minerales y productos químicos La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de sus más importantes Fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos.

Diríjanse los pedidos: Lotería, 3, Bilbao. Villanueva, 11 (apartado, 66), Madrid. Uribe, 40, Oviedo.

Abonos minerales y productos químicos La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de sus más importantes Fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos.

Diríjanse los pedidos: Lotería, 3, Bilbao. Villanueva, 11 (apartado, 66), Madrid. Uribe, 40, Oviedo.

Abonos minerales y productos químicos La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de sus más importantes Fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos.

Diríjanse los pedidos: Lotería, 3, Bilbao. Villanueva, 11 (apartado, 66), Madrid. Uribe, 40, Oviedo.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns for SITUACIÓN, ACTIVO, PASIVO, and sub-columns for 23 Marzo 1907 and 16 Marzo 1907. Rows include Oro en caja, Del Tesoro, Del Banco, Correspondencia y Agencias del Banco en el extranjero, Capital del Banco, Fondo de reserva, Billetes en circulación, etc.

TOS advertisement for Dr. Andreu's Pastillas. Text: 'Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.'

PANHARD G. LEVASSOR advertisement. Text: 'La Société Anonyme des Anciens Etablissements PANHARD G. LEVASSOR Cuyo capital es de 5.000.000 de francos, se halla establecida en Paris, Avenue D'Ivry, 19. Ha alcanzado las más altas recompensas en las Exposiciones. LOS AUTOMOVILES de todas clases que fabrica esta casa, han obtenido los primeros premios en todas las carreras y concursos. También se encarga la casa de hacer LANCHAS AUTOMOVILES Omnibus con y sin imperial. Furgones Char á banc. Breaks. Trucks'

Cühner Harnesond y C.ª-Londres advertisement. Text: 'Comisiones y representaciones en general Grandes Importadores de los artículos siguientes: Guanos é ingredientes para abonos Cemento Portland marca «La Cruz Roja», y materiales para el empaque de frutos como son: Maderas, huata, papel de periódico, paja francesa, etc. Precios ventajosos.-Calidad de confianza. San Bernardo 11.-Las Palmas'